

Lausana, 8 de abril de 2005

38, rue Saint Sabin, 75011 Paris – Francia  
T : 00 33 (0)1 43 14 75 75 – F : 00 33 (0)1 43 14 75 99  
Email : paris@fph.fr  
Chemin de Longeraie 9, 1006 Lausanne – Suiza  
T : 00 41 (0)21 342 50 10 – F : 00 41 (0)21 342 50 11  
Email : lausanne@fph.ch  
Web : www.fph.ch

Estimado/a señor/a,

Quisiéramos a través de la presente someter a su consideración una propuesta de **Carta constitutiva** de una alianza (adjunta) que representa mucho para la fundación y con la cual se ha comprometido ampliamente : **la Alianza para un mundo responsable, plural y solidario**.

Su opinión, positiva o negativa, nos interesa en sumo grado ya que antes de comprometernos quisiéramos estar seguros de que esta propuesta responde a una verdadera necesidad y tiene una amplia repercusión.

### *Frente a la magnitud y la complejidad de los desafíos, ¿qué podemos hacer?*

Cada uno de nosotros conoce o presiente la interdependencia irreversible entre los pueblos del planeta y entre la humanidad y la biosfera, así como también la necesidad de profundas mutaciones en nuestros modelos de producción, de consumo, de vida, de educación y de gobernanza. ¿Pero cómo concebir y llevar adelante esos cambios? ¿Quién tiene la legitimidad y la capacidad de hacerlo? ¿Hay que recurrir a los expertos, a los grandes Estados, a la ONU, a las empresas multinacionales? ¿Cómo pueden hacer los ciudadanos, las organizaciones o movimientos para superar la sensación de impotencia que los invade frente a la magnitud y la complejidad de los problemas? ¿Pueden desarrollar una experiencia propia y una capacidad de propuesta y de acción igual o superior a la de los Estados o empresas? ¿Pueden ir más allá de las acciones puntuales y asumir, frente a la interdependencia de los desafíos, la interdependencia de las respuestas? ¿Se puede hacer que los esfuerzos e inteligencias converjan en torno a objetivos y valores comunes, compartir los diagnósticos y las esperanzas, intercambiar las experiencias y confrontar las propuestas como para estar, juntos, a la altura de los desafíos, con un espíritu de responsabilidad, respeto de la diversidad y solidaridad? ¿Se puede aprovechar para eso los nuevos medios de comunicación a distancia, encontrar nuevas formas de organización, descentralizadas y coherentes para responder, al mismo tiempo, a la doble exigencia de unidad y diversidad, de eficacia y autonomía?

### *La aventura de la Alianza para un mundo responsable, plural y solidario*

Desde hace cerca de veinte años, la fundación Charles Léopold Mayer se ha guiado por la búsqueda de respuestas concretas y colectivas a estas vastas preguntas. Es por eso que, en 1994, contribuyó al lanzamiento de la Alianza para un mundo responsable, plural y solidario. Esta historia aparece relatada en el sitio de la Alianza<sup>1</sup>. Todo estaba por inventar. Al cabo de diez años, aunque la Alianza no represente a la diversidad total de la sociedad mundial, ha alcanzado resultados sustanciales, mostrando una capacidad colectiva para repartirse el trabajo, encontrar ejes estratégicos para la acción y elaborar propuestas<sup>2</sup> que ya han sido difundidas en varios idiomas y que son retomadas por otros en múltiples lugares.

Dentro de este marco, la fundación Charles Léopold Mayer organizó en el año 2001 una primera Asamblea mundial de ciudadanos con 400 participantes provenientes de todo el mundo y que reflejaban la diversidad de la sociedad mundial ; prototipo de lo que habrá que inventar el día de mañana en otra escala para dar cuerpo a una Comunidad mundial. La Asamblea obtuvo tres resultados fundamentales : demostró que la formidable diversidad del planeta no impide el diálogo, enunció una base ética común -la Carta de las Responsabilidades Humanas-<sup>3</sup> y permitió llegar, a través de la diversidad de los aportes realizados, a una Agenda para el siglo XXI que jerarquiza las prioridades y enuncia una estrategia<sup>4</sup>.

### *Las orientaciones de la fundación Charles Léopold Mayer*

Todo lo que se fue aprendiendo marcó profundamente las orientaciones de nuestra fundación, que para el período 2003-2010 decidió ponerse al servicio del surgimiento de una Comunidad mundial<sup>5</sup>. La experiencia de la Alianza demostró que lo importante hoy en día no es crear nuevas instituciones – que ya son muchas – sino inventar un nuevo modelo de organización para crear una sinergia entre las distintas dinámicas ya existentes. Éste es el modelo que hemos llamado “alianza ciudadana”<sup>6</sup>. Persuadida de la fecundidad de ese modelo, la fundación afirma su voluntad de apoyar en los próximos años el nacimiento de una diversidad de alianzas ciudadanas, algunas focalizadas en un medio socioprofesional (pescadores, militares, habitantes, periodistas, universitarios, etc), otras en un tema (la gobernanza en África, la gestión de los territorios, las alternativas económicas) y otras, por último, en la promoción de métodos de inteligencia colectiva. Esta profusión de alianzas ciudadanas nos parece necesaria. Probablemente no tarde en hacerse sentir una necesidad de coordinación entre ellas, pero de ellas mismas deberán venir tanto el deseo como las soluciones.

### *¿Un nuevo paso para la Alianza?*

Esta profusión de alianzas en modo alguno vendría a reemplazar a la Alianza para un mundo responsable, plural y solidario sino que, a nuestro parecer, acrecentaría el interés de la misma. Necesitamos procesos decididamente internacionales, interprofesionales e intertemáticos para hacer avanzar reflexiones, propuestas y acciones que no pueden dejarse encerrar dentro de los límites de un territorio o de un medio socioprofesional y que no pueden limitarse a un tema particular. Desde ese punto de vista, lo que ha logrado hasta ahora la Alianza para un mundo responsable, plural y solidario nos parece bastante único.

Pero hay que cambiar de escala, ampliar y diversificar la Alianza, convertirla en un espacio de intercambio y de trabajo entre organizaciones más que entre personas y, para ello, habrá que dar una forma más definida a su naturaleza y modo de funcionamiento en vistas de lo que hemos aprendido. Tal es el objeto de la propuesta de Carta adjunta. Nuestra fundación está dispuesta a apoyar esta segunda etapa de la Alianza si se genera este nuevo impulso<sup>7</sup>. Es por eso que el Consejo de fundación decidió someter la propuesta a una amplia consulta.

### *Su opinión nos interesa en grado sumo*

Agradeciéndole desde ya todo su interés y el envío del cuestionario adjunto, aprovechamos la presente para hacerle llegar nuestros más cordiales saludos,

El Consejo de fundación.

38, rue Saint Sabin, 75011 Paris – Francia  
T : 00 33 (0)1 43 14 75 75 – F : 00 33 (0)1 43 14 75 99  
Email : [paris@fph.fr](mailto:paris@fph.fr)  
Chemin de Longeraie 9, 1006 Lausanne – Suiza  
T : 00 41 (0)21 342 50 10 – F : 00 41 (0)21 342 50 11  
Email : [lausanne@fph.ch](mailto:lausanne@fph.ch)  
Web : [www.fph.ch](http://www.fph.ch)

1 : <http://www.alliance21.org>  
2 : <http://www.alliance21.org> (propuestas)  
3 : <http://allies.alliance21.org/charter>  
4 : <http://www.alliance21.org/lille/es>  
5 : <http://www.fph.ch>  
6 : <http://www.clmayer.net/docs> (all citoyennes sp.pdf)  
7 : <http://www.clmayer.net/docs> (position fph sp.pdf)

Sus reacciones frente a la propuesta de Carta constitutiva de la Alianza para un mundo responsable, plural y solidario, enviada por la FPH.

Apellido :

Nombre :

Dirección, teléfono, e-mail :

1 - ¿Le parece que esta idea de Alianza responde, en el fondo y en su modo de organización, a una necesidad de nuestro tiempo?

2 - ¿Le parece factible e interesante que su organización o Ud. mismo, a título personal, formen parte de esta alianza ?

3 - ¿La Carta constitutiva, en cuanto a su espíritu y en líneas generales, le parece adecuada?

4 - ¿Cuáles son sus puntos de desacuerdo o de incompreensión sobre :

- la Carta constitutiva

- los dispositivos de trabajo

- la agenda

5 – ¿Acepta Ud. que sus respuestas y comentarios aparezcan con su nombre en el espacio colectivo de debate relativo a esta propuesta de Carta constitutiva o prefiere que sea en forma anónima?

6 – Llegado el caso, le interesaría formar parte de :	OUI - NON	
• el grupo de redacción de los anales de la Alianza	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
• el grupo de seguimiento y perfeccionamiento de las herramientas y métodos de intercambio de experiencias	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
• el comité de usuarios del sitio web de la Alianza	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
• el grupo metodológico para los dispositivos de trabajo	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
• el grupo de garantes	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
• el grupo de discusión sobre la agenda en común	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
• el comité de coordinación de la estrategia 2006-2007	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>

7- Comentarios

Desde ya muchas gracias por enviarnos sus respuestas en la forma que sea más sencilla para Ud.

- por e-mail : [paris@fph.fr](mailto:paris@fph.fr)
- por fax : 00 33 1 43 14 75 99
- por correo : Fondation Charles Léopold Mayer, 38 rue Saint Sabin 75011 París, Francia

Serán, en todos los casos, de un gran valor para nosotros.